

A NOVIEMBRE, EL SALDO NEGATIVO FUE DE 4 MIL 320 MDD

# Déficit comercial de Pemex aumentó 87.8% en un año

El valor de las exportaciones de la petrolera es por el aumento en los precios del crudo, no porque produzca más, apunta HR Ratings

Yeshua Ordaz/México

La balanza comercial de Petróleos Mexicanos (Pemex) continúa siendo deficitaria, y a noviembre pasado presentó un saldo negativo de 4 mil 320 millones de dólares, que representó un incremento de 87.8 por ciento en relación con el mismo mes de 2016, de acuerdo con los indicadores de la empresa productiva del Estado.

Pese al aumento en el valor de las exportaciones de Pemex en 27.8 por ciento año contra año, el crecimiento del valor de las importaciones fue superior con 35 por ciento en noviembre.

Las exportaciones de Pemex alcanzaron en dicho mes los 21 mil 504 millones de dólares, mientras que las importaciones fueron de 25 mil 823 millones de dólares.

La empresa calificadora HR Ratings destacó que a pesar de que el precio del barril de petróleo presenta una tendencia creciente desde julio de 2017, el volumen de exportaciones de crudo ha ido disminuyendo, con una caída de 2.9 por ciento en noviembre año contra año, mientras que las importaciones de petrolíferos se incrementaron en 18.5 por ciento, lo que explica el déficit de la balanza de Pemex, así como el déficit petrolero.

“El hecho de que el valor de las exportaciones de Pemex esté aumentado es producto del incremento en los precios del petróleo, más no significa que realmente se esté produciendo más”, señala el análisis.

De acuerdo con estimaciones de la agencia, en el corto plazo la producción de crudo continuará cayendo debido a que se

---

La calificadora prevé que la producción siga cayendo, dado el contexto mundial

---

han retrasado los efectos de la reforma energética, debido al complicado contexto internacional de la industria petrolera en los últimos tres años.

La producción de crudo se encuentra en mínimos de más de 25 años, con un promedio anual de mil 955 miles de barriles diarios, por lo que HR Rating anticipó que el deterioro de la balanza petrolera continuará este año, ya que las importaciones de Pemex están compensando la falta de producción necesaria para satisfacer la demanda interna. **M**